La Côte

Cuvaloup de Crans



Situé au départ des téléskis, le chalet de Cuvaloup de Crans est le seul restaurant du massif de La Dôle. sébastien FÉVAL

Le seul bistrot de La Dôle cherche un successeur

Après trente ans aux fourneaux, les Champendal assurent leur dernier hiver au chalet de Cuvaloup de Crans

Madeleine Schürch

«Mes plus belles années ici, c'était quand il y avait les bergers, comme la Batoille», remarque, 'ensif, Raymond Champendal, en Jortant du four deux croûtes au fromage fondantes et bien garnies. Voilà trente-quatre ans qu'il tient ce chalet d'alpage de Cuvaloup de Crans, le seul restaurant situé sur les pistes de ski du massif de La Dôle. Samedi, alors qu'un fin blizzard nappé de brouillard bouchait la vue sur son cher paysage jurassien, le cuisinier avait fort à faire, sur le coup de midi, avec la ribambelle de skieurs qui venaient se mettre à l'abri et réclamer une fondue à déguster près de son feu de cheminée.

Pour Raymond et son épouse, Marlyse, qui l'a secondé toutes ses années, ce sera la dernière saison.



A la cuisine depuis 1978, Raymond Champendal (à dr.), avec Thierry Mas, l'un de ses fidèles serveurs. SÉBASTIEN FÉVAL

En avril prochain, le restaurateur raccrochera son tablier. Il faut dire qu'il voulait déjà le faire l'hi-ver passé et que ce n'est que parce que la commune de Crans-près-Céligny, propriétaire de cet alpage et des murs du chalet, n'a pas encore trouvé de repreneur, qu'il a accepté de faire une saison de plus. «Heureusement, car fermer le restaurant à l'heure où la société Télé-Dôle, qui gère les remonte-pentes, est en difficulté, aurait été malvenu», relève Fabio Bucciol, municipal responsable. La saison 2010-2011, pratique-

ment sans neige, a en effet plongé la société dans de tels chiffres rouges, qu'elle a dû appeler au secours les communes du district pour éviter la faillite.

Cet hiver, la neige est au rendezvous et le cuistot de Cuvaloup toujours à son poste. Il dispose même enfin d'un outil de travail adéquat, puisque la commune a modernisé récemment le chalet pour 650 000 francs. Résultat, une nouvelle couverture du toit, avec dessous un joli appartement de fonction, des sanitaires flambant neufs, y compris des toilettes pour handicapés, un local de pique-nique aménagé dans l'ancienne écurie et enfin... l'eau courante.

«Un grand mérite»

«Les Champendal ont un grand mérite. Ils ont fait un travail énorme en exploitant ce restaurant dans des conditions difficiles, soit toute l'année, sept jours sur sept, sans route d'accès en hiveril fallait remplir une citerne d'eau - et monter le stock de marchandises avant la neige», s'exclame Jean-Léon Blanc.

Le nouveau syndic de Cransprès Ccligny, qui vient d'entrer au conseil d'administration de Télé-Dôle, fera tout pour maintenir et encore mieux intégrer ce restaurant d'alpage au développement du massif de la Dôle. «Il a sa place, pour l'accueil des promeneurs - et cela malgré le fait que le télésiège ne soit pas ouvert en été - et des skieurs et groupes en hiver», estíme le syndic, qui va lancer une campagne pour trouver un repreneur pour mai 2012.

Une chose est sûre, il s'agira de conserver le côté rustique et la cuisine traditionnelle qui fait le succès du chalet de Cuvaloup et d'y développer l'accueil des écoles et classes de neige.